

20.11.2017 – 11:08 Uhr

Industrie MEM: tendance à la hausse confirmée

Zurich (ots) -

La tendance à la hausse dans l'industrie suisse des machines, des équipements électriques et des métaux (industrie MEM) se poursuit. Au cours des neuf premiers mois de l'année en cours, le chiffre d'affaires dans la branche MEM a progressé de 8,2% par rapport à la même période de l'année précédente. Les entrées de commandes ont également augmenté de 1,1% et les exportations de marchandises de 3,3%. Les indicateurs principaux laissent entrevoir une évolution commerciale toujours positive, aussi pour les prochains mois. Ce développement réjouissant est principalement dû à la bonne conjoncture dans les principaux débouchés. Le franc suisse affaibli y contribue également. Pour compenser la perte subie sur les marges et la substance au cours des dernières années et pour réinvestir dans l'avenir, l'industrie MEM a désormais besoin d'une période de croissance durable.

Par rapport à la période comparable de l'année précédente, les chiffres d'affaires dans l'industrie des machines, des équipements électriques et des métaux (industrie MEM) ont augmenté de 8,2% de janvier à septembre 2017. Au troisième trimestre, le chiffre d'affaires a progressé de 12,1% par rapport au trimestre correspondant en 2016. Les grandes entreprises et les PME en ont profité à part égale. Au cours des neuf premiers mois 2017, les entrées de commandes ont augmenté de 1,1% par rapport à la période correspondante de l'année précédente. Comparée à l'année dernière, la branche MEM a enregistré une croissance solide de 10% au cours du troisième trimestre. Ce développement réjouissant est principalement dû au nombre de commandes plus élevé de l'étranger. Au troisième trimestre 2017, l'indice Swissmem sur les entrées de commandes a atteint le niveau le plus élevé des dix dernières années. Au cours du troisième trimestre, le taux d'utilisation des capacités de production des entreprises MEM a atteint 86,9%, se situant ainsi légèrement au-dessus de la moyenne sur plusieurs années de 86,4%. Le dernier recensement du KOF d'octobre 2017 affiche même une valeur encore plus élevée (87,9%).

Pour l'avenir, les entrepreneurs de l'industrie MEM restent confiants également concernant le développement commercial. Selon une enquête réalisée par Swissmem en octobre 2017, 50% des entreprises s'attendent pour les douze mois à venir à une augmentation des commandes de l'étranger. Seuls 10% craignent un recul.

Exportations: Croissance dans tous les débouchés Selon les chiffres de l'administration fédérale des douanes, les exportations de l'industrie MEM ont augmenté au cours des neuf premiers mois 2017 de 3,3% par rapport à la période correspondante de l'année précédente et ont atteint une valeur de marchandise de 48,7 milliards de francs. Les exportations ont augmenté dans tous les débouchés importants. L'évolution des exportations vers les USA (+4,4%) et l'UE (+3,8%) a été particulièrement réjouissante. Les exportations vers l'Asie ont également augmenté (+1,7%). Si l'on considère les différents secteurs de production, les exportations dans la métallurgie ont augmenté de 11,0%, celles dans l'électrotechnique/électronique de 3,3%, celles des outils de précision de 1,7% et celles dans la construction des machines de 0,6%.

Récupérer la substance

Cela fait désormais quatre trimestres de suite que les chiffres d'affaires dans l'industrie MEM ont progressé en comparaison avec les périodes correspondantes dans le passé. Les entrées de commandes ont également évolué de manière réjouissante. Ceci est avant tout dû à la bonne conjoncture dans les débouchés principaux. La dernière évolution du cours de change du franc suisse par rapport à l'euro représente également un facteur positif. De plus, les indicateurs majeurs laissent entrevoir la poursuite de l'évolution positive des affaires commerciales. Il semble que la branche MEM ait trouvé la voie vers une reprise durable.

Il ne faut pas oublier qu'au cours des dernières années, les entreprises de l'industrie MEM ont subi des pertes considérables sur les marges. Pratiquement un quart des entreprises MEM ont terminé l'année 2016 avec une perte au niveau EBIT et n'avaient plus que la substance pour survivre. Hans Hess, président de Swissmem, se prononce sur la situation commerciale actuelle de la branche MEM de la façon suivante: «Je suis très heureux de cette évolution positive. Néanmoins, les entreprises MEM ont besoin d'une période de croissance durable avec de meilleures marges pour compenser la perte sur la substance subie au cours des dernières années et pour réinvestir dans l'avenir».

Contact:

Philippe Cordonier, responsable Suisse romande
Tél. +41 21 613 35 85 / portable +41 79 644 46 77
E-mail: p.cordonier@swissmem.ch

Ivo Zimmermann, chef Communication
Tél. +41 44 384 48 50 / portable +41 79 580 04 84
E-mail: i.zimmermann@swissmem.ch

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100053245/100809462> abgerufen werden.